

## Piden Medidas Precisas al Parlamento Europeo Respecto a los Desaparecidos

PARIS, 10. de febrero. (AP)—El Premio Nobel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, dijo que "la lucha por la paz y la justicia es una causa común" y reiteró que la causa de los desaparecidos en su país es "una ofensa a la humanidad".

Pérez Esquivel participó en un coloquio sobre la desaparición de personas efectuado aquí, el cual tuvo como fin aportar proposiciones de instancias jurídicas internacionales frente a la situación de los desaparecidos.

El argentino, quien presidió el evento dijo: "Hemos trabajado intensamente a fin de proponer a organismos como la Organización de Naciones Unidas (ONU), de Estados Americanos (O.E.A.), el Parlamento Europeo y otros organismos internacionales, que tomen las medidas precisas para evitar que esto suceda en el presente y el futuro".

También participó —entre otros—, el escritor ar-

gentino Julio Cortázar, quien expresó: "Yo a mi vez, he hablado de los desaparecidos adultos y de los desaparecidos niños, son los mismos desaparecidos, víctimas inocentes de un drama en el que no tienen nada que ver y que es el gran drama que nos afecta a todos, no sólo a nuestro país".

Pérez Esquivel concluyó: "Yo no pido responsabilida-

des, yo no soy juez, pero si tengo el deber, como blo, de que se haga justicia. cristiano... junto a mi pueblo. Son los juristas los que tendrán la responsabilidad del veredicto; para eso han estado en el coloquio representantes de los países latinoamericanos, con dos ex Presidentes: Arturo Illia de Argentina, y Lidia Gueiler de Bolivia".

V N O I M A S I U N O

▷ Por causas políticas

## En Latinoamérica, 90 mil personas han desaparecido

PARIS, 10. de febrero. — Noventa mil personas han desaparecido por causas políticas en Latinoamérica, de ellas 15 mil en Argentina desde el golpe de Estado en 1976, según cifras de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) conocidas hoy aquí, mientras que el ex presidente argentino Arturo Frondizi, tras criticar la política económica de la junta militar de Buenos Aires, dijo que las fuerzas armadas de su país deben "responder hoy al reclamo que implica a miles de desaparecidos".

Los datos de la ONU fueron aportados por un representante del Comité de Derechos Humanos del organismo, ante un coloquio internacional sobre desaparecidos políticos, que finalizó hoy en la capital francesa. Durante la reunión, que convocó a juristas, escritores, políticos y parlamentarios de todo el mundo, entre ellos el premio Nobel de la Paz 1980, Adolfo Pérez Esquivel y la ex presidenta boliviana Lidia Gueiler, se condenó implícitamente la política represiva de los regímenes de Argentina, Chile, Uruguay, El Salvador, Paraguay, Guatemala, Bolivia y Brasil por la práctica de la desaparición de personas.

Entre los acuerdos logrados en el coloquio destacan la calificación de "crimen contra la humanidad", dada a la desaparición por los juristas presentes; la decisión de prorrogar el mandato del grupo de la ONU que investiga el problema de los desaparecidos y las posibles sanciones a los gobiernos responsables, y el envío de estas propuestas al secretario general de la ONU, Kurt Waldheim.

Frondizi, presidente entre 1958-62 y líder del desarrollista Movimiento de Integración y Desarrollo (MID), sostuvo en la ciudad de Mar del Plata que la política económica de la junta militar argentina "ha destruido todos los resortes productivos del campo y la ciudad en beneficio de los grandes intereses de las internacionales de turno que son, naturalmente, enemigos del pueblo", y abogó por que los responsables de esas orientaciones económicas "no se vayan del país antes de rendir cuentas".

Luego de elogiar a las fuerzas armadas "por la erradicación de la guerrilla", Frondizi opinó, sin embargo, que éstas tienen que dar información sobre los desaparecidos, porque "la gente quiere saber dónde están". (AFP, EFE, Latin, PL y UPI)